

# LA OPINION

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Director, Redactor y Propietario: RAÚL AGÜERO

Año I

Alajuela, 3 de Marzo de 1912

Núm. 4

## IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los descuentos de nuestro azúcar de *fa milia* de la acreditada marca "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

10 % sobre órdenes de 50 quintales arriba  
 5 " " " " 10 á 49 quintales  
 2 ½ " " " " 5 á 9 " "

NOTA: Avisamos á nuestra clientela que las órdenes de azúcar que tengan á bien confiarnos quedan sujetas á las fluctuaciones del mercado, y el precio será el corriente del día del recibo de la orden.

### LINDO BROTHERS

A. Herrero y Co. y W. Steinvorth y Hno., Agentes

El mejor remedio para el peor dolor,  
¿sabéis cuál es?

## "LA EMBROCACION IMPERIAL"

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

**Cura en las personas:** Resfriados, Inflammaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

**Cura en las bestias:** Gomas, reumatismos, inchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embuequen.

PREPARADA EN LA BOTICA FRANCESA

## Santiago Rodríguez é hijos

ALAJUELA, C. R.

Establecimiento de Abarrotes

Artículos de pulpería y ferretería

LICORES EXTRANJEROS Y DEL PAÍS

Ventas al por mayor y al menudeo

## La Tienda Nueva de Pío Lío

CONTIGUA Á LA GRAN PANADERIA "URBINA"

Ofrece á su numerosa clientela, y al público en general, un completo y variado surtido de mercaderías, completamente nuevas y á precios sin competencia y de ocasión; Especialidad en géneros y adornos para trajes de señoras; lo mismo que, en su acreditada venta del mercado de esta ciudad, ofrece un surtido completo de diferentes artículos y especialidad en ropa hecha para hombre.

ALAJUELA — COSTA RICA

## Tomás Salazar

ALAJUELA, COSTA RICA

ha trasladado su tienda á la esquina del Mercado, frente á la casa comercial de Santiago Rodríguez é hijo. Allí encontrará el público grandes y verdaderas novedades;

LO MEJOR Y LO MÁS BARATO

Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes. Aprovechélo y á comprar gangas.

PASE USTED Y SE CONVENCERÁ DE LA VERDAD

## La Opinión

Alajuela, Costa Rica

Suscripción mensual: 25 cts.

Avisos y Comunicados, precios convencionales

Los colaboradores, corresponsales y remitidistas serán responsables de sus escritos.

Oficinas:

Frente á la Botica de Cabezas y Smith, lado Oeste

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, Apartado No. 35

## CARLOS LUIS AGÜERO

Alajuela, C. R.

Ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente á trabajos de calados de madera y objetos de fantasía para adorno.

Tocadores económicos  
Repisas, Pañeras, Papeleras

ART NOUVEAU

## FERRETERÍA

— DE —

José María Brenes Soto

Único establecimiento en su clase

YA NO HAY NECESIDAD DE IR Á LA CAPITAL

Allí se encuentran todos los artículos que se necesiten ALAJUELA, C. R.

## PEDRO LORÍA

Abogado y Notario Público

Ha establecido su Oficina en esta ciudad, cincuenta varas al Oeste del nuevo Palacio Municipal, en la casa que fué de don Evaristo Fernández.

ALAJUELA, C. R.

## CABALLERIZA

— DE —

Teófilo Chavarría

Cuenta con magníficas bestias de alquiler, que ofrece á precios reducidos.

Alajuela, C. R.

## RAMÓN AGUILAR L.

ALAJUELA, C. R.

PANADERÍA DE PRIMER ORDEN

CABALLERIZA

BESTIAS MAGNÍFICAS DE ALQUILER

PRECIOS MÓDICOS

## Bernabé Barrientos

ALAJUELA, C. R.

Ofrece en su Hotel, situado al lado Sur del Mercado, toda clase de garantías.

MUCHO ASEO Y MUCHA HONRADEZ

## LA CASA PAYNTER BROS

ALAJUELA, C. R.

Ha establecido una Sucursal de su afamada casa en esta ciudad; estará abierta diariamente y recibirá órdenes para trabajos concernientes al ramo.

Tiene gran existencia de negativos antiguos

El lema de la Casa es:

DEJAR SIEMPRE SATISFECHOS Á SUS CLIENTES

## JOSÉ FIGUEREDO - ALAJUELA

Tienda de Géneros

Almacén de Calzado y Sombreros

Artículos de Fantasía para Señoras

## Adornos de todas clases

(Especialidad en Tiras bordadas, Entredoses y Encajes)

Casimires finos, Trajes para niños, Camisas, Cuellos, Corbatas Máquinas de coser "New Home", "Figueredo", "Alajuela"

Importación directa de Europa y Estados Unidos

Precios sin competencia

## Botica "LA ESTACION"

Alajuela, Costa Rica

Frente á Cipriano Ardón

Surtido completo en el ramo de Botica. — Unica Agencia de la afamada CREMA DE BISMUTO, del Dr. LUIGI CASTANTIN, que tan maravillosos resultados ha dado en las enfermedades del estómago y diarreas en los niños y adultos, y del AMARGO INDIANO, que es la panacea del paludismo.

## Oportunidad que no debe despreciarse

Vendo en las feraces regiones de Los Nances, La Macacona y Santa Clara, pueblos adyacentes y de la jurisdicción de Esparta, tres hermosas fincas, que suman en conjunto 1.200 manzanas; todas con bastantes terrenos de labranza, pastizales de guinea, frondosas y vírgenes montañas de donde se pueden extraer ricas y preciadas maderas, con excelentes aguas y su casa bien construida en cada una de ellas. — Tienen además otras clases de cultivos aunque en escala menor.

Pertenece estas propiedades á la Sucesión de don Francisco Jinesta A. Daré detalles completos en esta ciudad.

Alajuela, febrero de 1912.

Francisco Fernández Jinesta

## Cervecería Traube

Gran Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

Esta Fábrica, que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:

Cervezas { Negra, ESTRELLA, Lager Bier,  
Doble y Sencilla, blanca y negra.  
Refrescos { Cream Soda, Ginger Ale, Kola,  
Limonada y Zarparrilla.

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad

Agente en Alajuela: Manuel Quesada, hijo

## Nota Editorial

## Mr. KNOX EN COSTA RICA

Tenemos ya á Mr. Knox en Costa Rica.

El Honorable Secretario de Estado norteamericano se encuentra entre nosotros; ha sentado su planta en nuestro patrio suelo, á pesar de la pueril protesta de unos cuantos que han sentido anidarse en sus almas el miedo y la desconfianza.

Y no tenemos—nosotros los costarricenses—por qué temer al señor Knox, pues que Costa Rica siempre ha vivido en paz y nunca la gran nación norteamericana ha intentado contra la integridad nacional; jamás hemos recibido humillación alguna de parte de aquella poderosa tierra, cima de Wáshington, cima de Lincoln, madre de un grandísimo núcleo de hermanos todos trabajadores, todos emprendedores y activos.

Cierto que tuvimos un día que rechazar al filibustero que pretendió posesionarse de nuestra querida Costa Rica; cierto que hubo un Wálker, que, comandando á unos cuantos hijos de los Estados Unidos, atrapó á la indefensa Nicaragua y quiso hacer lo mismo con Costa Rica. Pero es lo cierto también que aquellos que tal hicieron, fueron unos pocos norteamericanos ambiciosos, sedientos de dinero, que la emprendieron contra las débiles naciones de Centro América, independientes, sin ayuda alguna de parte del gobierno de su patria.

Y fuera de esto, no tenemos que reprocharles nada á los hijos de la nación de allende los mares, porque la bandera norteamericana no ha flameado aun en nuestro suelo como una insignia de conquista, porque siempre hemos estado fuera de la intervención americana, porque libres, felices y respetados, hemos vivido siempre.

No encontramos el por qué de tanta protesta, de tanto recelo, en una palabra, de tanta desconfianza por el arribo á nuestro suelo de Mr. Knox porque,—como hemos dicho,—nada hemos tenido que resentir del pueblo yankee, porque hemos tenido la suerte de permanecer en un ambiente de libertad y jamás ha sido pisoteado nuestro pabellón por huestes extranjeras.

Mientras no tengamos ambiciosos de mando, como por desgracia existen en algunas de las otras Repúblicas del istmo centroamericano, mientras no tengamos quienes pretendan entregar atada nuestra patria al extranjero ambicioso, mientras Costa Rica siga siempre por la hermosa senda del progreso y del bienestar que en la actualidad recorre, mientras permanezcamos dignos y trabajadores, no habrá nación alguna que quiera arrebatarnos nuestro querido suelo.

Así, pues, no coronemos con las flores del Desprecio la frente del representante de los Estados Unidos, porque de él debemos esperar mucho en bien de esta Suiza de Centro América. Sus frases, llenas de cariño para Costa Rica, han de pasar como oriflame acariciadora por sobre las almas de los costarricenses, y su palabra, magnífica como un crepúsculo, luminosa como un sol, ha de posarse sobre nuestros corazones.

## CINEMATOGRAFICAS

### La táctica nipo-chilo-perdomónica-alemana

Los *alajuelas* son los hombres más raros que existen en el Universo entero. Tienen un carácter franco, amoldable á todos los gustos, á todos los placeres y á todas las tristezas. Son bastante fuertes, de un gran valor de garrobo y aceptan muy pocos pelos en la comida. Son artistas, desde luego que son amantes de las impresiones vivas y variadas. No tienen el gusto localizado en parte alguna, porque parecen mariposas diurnas y nocturnas, que andan en busca de las flores más vistosas para libar en ellas el dulce néctar de la alegría. Son bravos—con la fereza del soldado Juan—para lanzarse á cualquier peligro.

Si no que lo diga el padre Volio, á quien no hace mucho lo encanecieron á bombazos y con dinamita le desbarataron los castos sueños del virginal Retiro.

Y para acabar de una vez con esa Santa Casa de *recogimiento* y *devoción* (palabras que en buen castellano significan vagancia neta), viene otro *alajuela* y le planta al bello cura un salón de barbería con el mote de "El Retiro".

¡En verdad que tiene ingenio el joven Policía—como le llaman sus chistosas camaradas!

Con ese salón de retiro goza como un tonto el simpático barbero. Sólo de noche tienen derecho á asistir las *de-botas* y *de-zapatillas*. El fundador de esa tureca ha tomado en cuenta que el día se hizo para trabajar y la noche para recogerse en beatíficas dulzuras.

¡Quién fuera barbero para pasar la vida en un soplo!

Luego vino á nuestro Teatro (digo, terremoto ó cucarachero) el Comendador Carisi con su francesita *Manivela* y Luis Luque con su *Guerrita* encantadora y otra vez los *alajuelas* se entusiasmaron, y todos se volvieron feroces combatientes en la *guerrita* de meneos y desnudeces que les declaró la simpática y joven española.

¡Entonces era de verlos! Se olvidaron de las bombas, del cura y su retiro y se dedicaron en cuerpo y alma á hacer ejercicios visuales. No le perdían movimiento de caderas, de piernas y de piés. Hasta el serrote de Cipriano se agachaba demasiado para apreciar exactamente toda la geometría descriptiva que la bella bailarina revoleaba en el espacio.

Sólo yo—que soy más recatado que el señor Cirilo Aceite—me ponía nervioso y con deseo de mandar á la gayola á Carisi con su *Manivela* y la *Guerrita*.

A veces—de vegüenza—tanto se me saltaba la sangre á la cara, que me veía en la obligación de tocármela pensando que se me había cambiado por el sombrero de Juan Bebidas.

Pero pasó la geometría del espacio y los *alajuelas* volvieron á su calma acostumbrada.

Después, vino otro plato del día. Yo notaba que en las retretas las risas de los muchachos resonaban bajo los higuerones y se desmayaban en el zacate. Quise averiguar la causa de semejantes carcajadas y pronto comprendí—por las miradas de soslayo de algunos y de algunas dirigidas á las vitrinas de la hermosa tienda de



CALLE DE DON JUAN MANUEL DEL CORRAL

Alajuela recuerda cariñosamente á este patrio como su fundador

don Pepe—que se trataba, nada menos que de una ventana sicalíptica.

Hasta aquí no había observado que la malicia de esta tierra fuera tanta.

Con el tiempo ningún comerciante va á poder exponer en las ventanas de su tienda los artículos de moda, ni las piezas de uso más corriente y necesario.

Vale que don Pepe entienda el negocio y sigue aquel refrán que dice: "Ande yo caliente y riase la gente."

Por eso yo lo aplaudo y no creo que sea sicalipsis premeditada, la exposición de calzones para mujeres gordas que pasan de las 200 libras de peso, ni de calzoncillos y camisetas para los hombres altos como Ezequiel.

Pero allá ellos... á quienes les rebalsa el barril sin fondo de la malicia.

Y ahora tienen ustedes á los *alajuelas* de vuelta y media con las clases de táctica nipo-chilo-perdomónica-alemana.

Todas las tardes—á las 5—salen los muchachos vestidos de soldado, (digo, de tigrillo) en paso de parada para el cuartel. Allí reciben las clases y las *trapiadas* del General Perdomo. Luego, para lucir sus habilidades, recorren las calles—con mauser y todo—al golpe de un tambor.

—¡Qué lindos que se ven!—me decía una sílfide enamorada de un policía.

Y en realidad. Nuestros jóvenes nacieron para la milicia: por su valor nunca desmentido y por... sus bien conformados cuerpos.

Pero el generalito les da las malas á todos ellos con su andar coquetito y trastornador.

¡Cómo goza don Abrahám luciendo su bien timbrada voz delante de las mujeres! En esos momentos no se cambiaría ni por Mr. Knox.

Sin embargo, hay muchos descontentos con la nueva táctica, hasta el punto de haberse desertado de las filas; por supuesto, con certificados de Doctores.

Y ahí tienen ustedes á Bertucio y á Octavio gozando *noventa* y *cinco*, porque se le resbalaron al Generalito.

Conozco también á un guapo mozo que está reventando con el uniforme, pues no hizo más que llegarle á la novia vestido

de tigrillo y recibió de ella las calabazas más grandes de San Pedro. Figúrense ustedes que el muchacho de mi cuento es más delgado que Casimiro y en la parte más ancha de los pantalones le podría caber la Iglesia con todo y cúpula. Y sino hubiera sido porque le acomodó quince "Informaciones" al kepi, á estas horas ya andaría sin él.

Pero los que están calientes con las clases de la nueva táctica son sin duda los militares retirados de la vieja.

Una noche de estas estaba Rafael Erizo con don Clodo, el del Centro, y ya se estaban volviendo güechos de tanto vociferar en contra del militarismo perdomónico.

—Pero si esta táctica es la misma vaina que la que aprendimos nosotros—decía Rafael Erizo.—Lo único en que cambia es en las voces de mando. Por decir ¡firmes! dicen ¡fir! y por decir ¡izquierda, izquier! dicen ¡izquierda, izquir!

—Y en lugar de llevar el rifle—agregó don Clodo—en el hombro derecho que es más cómodo, lo llevan en el izquierdo. No me vengan á mí con esas...

—La pura verdad—dijo una mujer entrada en años que los escuchaba—es que no hay como la moda vieja, en todo y por todo.

Así el que el plato del día en esta tierra de Rafael (digo, del Erizo) es la táctica alemana. Por todas partes se oye á la gente: ¡Atención, fir! Compañía, reti... rarse!!

Hasta los chiquillos que van á las estaciones á *jalar* maletas ya han apocopado las voces de sus preguntas.

—¡Hay que llevar al!—dicen muy orondos.

¡Compran güé! dicen los vendedores de huevos. ¡Tamá de carne chan!—dicen los que venden tamales de carne de *chancho*. ¡Cajé de lé!—dicen los que venden cajetas de leche. Y así por el estilo.

Al paso que vamos llegará el día en que iremos á hablar en puras sílabas. Yo lo siento por Cervantes y me alegro por los chinos.

Pero el Cuartel General de las discusiones es "La Japonesa", de Oreamuno Hermanos.

En estos días hubo una muy acalorada sobre los grados provisionales que adjudicó Mr. Per-

domo á algunos de los milicianos. Decía Pelacios:

—Yo mejor me quedo de soldado raso, antes de ir á mandar á algún oficial con despacho que se encuentre en mi escuadra.

—Eso lo decís vos—replicó el Firilero—porque te dejaron á oscuras en la repartición de grados. ¿Por qué cuando dijo el general que iba á nombrar los Comandantes, vos levantaste la mano y dijiste á gritos: "¡Voy yo, voy yo!"?

—No sea tan hocicón, si no quiere que nos hagamos una maleta.

Y cada vez iba subiendo de punto la melcocha de la discusión, porque tomaron parte en ella, el Nato Oreamuno (quien dejó la venta á un lado), Julio Solera, Pochocho, el barbero de "El Retiro", Morera y hasta Juan Aguilar que es un militar retirado.

Hasta las mujeres han tomado á pecho la *táctica* del General. Unas se muestran contentas con que sus novios luzcan un kepi, pero otras están reventando porque desperdician dos largas horas sin poder jurarse amor eterno.

En fin, que la implantación de la táctica alemana, ha tenido sus bondades y sus inconvenientes.

Entre las primeras citaré las siguientes:

1) Que muchos se han forjado con un segundo vestido que ponerse, desde luego que ya no se lo apean de encima.

2) Que ganarán en esbeltez con los ejercicios físicos. Si no que lo digan los señores Zespayo, Pelacios, Pochocho y Víctor Ugalde, quienes ya se están enderezando un poco.

3) Que á Güelfo le pusieron chaqueta y sombrerona.

4) Que ya encontraron oficio algunos desocupados.

5) Que varios de los milicianos encontraron novia con el vestidito tigrillo.

6) Que el citado vestido les ha servido á los tenorios para que no los conozcan en sus carcerias.

7) Que con el tiempo llegarán á ser las columnas más fuertes de la Res-pública.

Y entre los inconvenientes citaremos:

1) Que los coge mucho de mona el General enseñándoles todos los días la misma cosa.

2) Que estropearán la her-

mosa lengua de Castilla hablando en monosílabos.

3) Que se están fomentando muchas discordias entre los mismos milicianos.

4) Que el vestidito huele á cabro.

5) Que se volverán unos tenorios, pues el General que los comanda padece de *feminitis crónica*.

6) Que las señoritas se enojaran con ellos, puesto que ya no las saludarán rindiéndose el sombrero.

7) Que en un lapso de cuatro años—más ó menos—ten-

dremos más generales que soldados y que los compositores nacionales tendrán que inventar á cientos las marchas fúnebres para enterrarlos á todos con banda.

Ya ven, pues—mis lectores—que si sigue la táctica nipochilo-perdomónica-alemana en función, llegará el día en que no nos aguantarán ni la primera los Estados Unidos con su Philander Knox.

Si nó que lo diga Jorge el de "La Japonesa" que ya quiebra el hielo á purísimas trompadas.

JUAN SINTIERRA

Doña Rosa Ross v. de Banuet

Con un pesar muy hondo recibimos la infausta noticia de la muerte de la señora doña Rosa Ross v. de Banuet. Nosotros—que tuvimos el gusto de conocer sus valiosas prendas personales y su delicada alma de artista—sentimos muy de veras su desaparición de la escena de los vivos.

Nuestro pésame sincero.

La tragedia Ecuatoriana ¡Qué salvajismo!

De una carta fechada en Quito el 6 de febrero del corriente año, dirigida á un estimable caballero de esta ciudad, tomamos los siguientes párrafos que confirman el horroroso asesinato cometido en aquella capital por la chusma fanatizada contra los Generales Eloy, Flavio y Medardo Alfaro, Pedro Montero, Páez y Serrano. Dicen así: "Aquí estuvimos incomunicados con el mundo durante un mes debido á la formidable revolución que estalló potente en Guayaquil y de la cual el cable les había dado cuenta. Después tuvimos espectáculos sangrientos, horrosos que llenan el alma de pavor, con el asesinato de los generales y un periodista que los defendió. Los Generales eran don Eloy, Flavio y Medardo Alfaro, Pedro Montero, Páez y Serrano. Después de asesinarlos los arrastraron por todas las calles, apaleándolos y mutilándolos á balazos; los castraron y por último hicieron grandes é inmensas hogueras y los quemaron permaneciendo los cadáveres bajo las llamas desde las dos de la tarde hasta el amanecer del día siguiente. Actos verdaderamente salvajes que tienen congnada á la parte sensata del país; sólo porque lo he visto con mis propios ojos lo creo. No quiero darle más detalles de este asunto porque me da horror el solo recordarlo."

Es en verdad horrible lo que ha sucedido en el Ecuador. Solo en un pueblo de salvajes pueden ocurrir aquellos acontecimientos que revelan una ferocidad sin límites y dígase lo que se quiera, el Ecuador debe al General Alfaro muchos beneficios que mañana, disipadas las pasiones, tiene que reconocerle. La Historia se ocupará de ello. ¡Descanse en paz el invicto General Alfaro, inmolado bárbaramente por sus conciudadanos!

A los pies de Ud., niña gentil

Está entre nosotros Marina Herra, bella niña ramonense, ante quien deshojamos las flores todas de nuestra simpatía y nuestro cariño. Ojalá que su paso por esta ciudad, que ella engalana, sea un lazo efectivo de concordia y de reconciliación con nuestros hermanos de allende la Cima; y que lleve en su corazón abierto á todas las generosidades y á todas las hidalguías gratos recuerdos de nosotros y que cuente allá en la bella ciudad ramonense que aquí se les quiere y se les estima; que en nuestro hogar tienen un sitio predilecto y que unidos seríamos grandes y felices. Sea Ud. Marina, la portadora de nuestros sentimientos.

Aires joaquineños

Hace bastante tiempo que nadie se ocupa de informar al público de lo que por aquí pasa, talvez por temor á una sacudida de leva; pero allá voy con mis notas, no sin temor á que me tiren de las orejas. Pero ¡qué se hace!

Una pregunta: ¿Qué hay de la cuestión luz eléctrica? ¿Se olvidaría tan simpático proyecto? Creo firmemente que no se ha olvidado.

Bajo la dirección del famoso ingeniero don Luis Llach, se está construyendo un suntuoso edificio que servirá para la enseñanza religiosa del catecismo; también servirá para las conferencias de la Sociedad de San Vicente de Paúl.

Al mismo tiempo nuestro estimado y progresista señor Cura se propone fundar una especie de club de amigos, donde se divertirán honestamente y celebrarán conferencias que el mismo señor cura dirigirá. ¡Bien por el adelanto!

Corresponsal

SAN ANTONIO DE BELEN DE LUTO

Doña Rosaura de Moya, esposa del caballero don Julio Moya, rindió su espíritu al Creador. Fué doña Rosaura una de esas almas generosas, cuya mano siempre pródiga supo mitigar la miseria, y cuyo corazón supo amar con sin igual ternura á su hogar que fué nido de virtudes. La sociedad de San Antonio pierde con la desaparición de tan digna matrona, un ejemplo de pureza y su desolado hogar á la madre cariñosa. Para nuestro estimado amigo don Julio Moya y demás familia nuestras sentidas muestras de condolencia.

Crónica

Saludo.—Tuvimos el gusto de saludar hace unos días á la señora doña María Luisa R. v. de Casoria y á su hermanita Marta.

Regreso.—Regresaron del Carrizal, don Alejandro Fernández y sus simpáticas hijas Claudia, Graciela y Aida.

De la ciudad de San Ramón, don Octavio Porrás, señora é hijo. Vinieron acompañados de la hermosa y bella flor ramonense Marina Herra, quien permanecerá entre nosotros una corta temporada.

De Santa María de Dota, la ideal Mercedes Montenegro.

Partida.—Para Puntarenas—nuestro bello puerto del Pacífico—partió el profesor don Antonio Arroyo Alfaro.

Feliz viaje.—El miércoles pasado partieron para Golfo Dulce, El General y Boruca, los jóvenes don Francisco Solórzano, don Olimpo Porrás y don Alberfo Córdoba respectivamente.

Van ya á hacerse cargo de la Dirección de las escuelas de esos apartados lugares.

Ha sido el preferido.—De todos los hoteles que existen en la capital, el único preferido por la juventud ramonense y griega es el *Gran Hotel Internacional*. No hay provinciano que no visite este hotel, que—por su esmerado asco y por su buena comida—es el non plus ultra.

Visítelo y se convencerá. Paseo á Rio Grande.—El miércoles pasado un prupo de entusiastas jóvenes compuestos por los señores Federico Smith, Manuel Ardón, General Abraham Perdomo, José M. Osma, Luis Acosta, Bertucio Fernández, Mario Agüero y Gonzalo Sánchez se dirigió por el tren del Pacífico al poético Rio Grande en donde les esperaba el amable y buen amigo don Eloy Aguilar Soto.

Como á eso de las 11 a. m. se les sirvió un suculento almuerzo en el hotel que administra el señor Aguilar. Hubo brindis en español y en inglés y se tomaron varias fotografías de los paseantes.

Regresaron por el tren de la tarde con el mismo entusiasmo que los acarició desde el principio é infinitamente agradecidos de las atenciones tan sinceras del amigo Morgan.

Regresaron de Golfo Dulce, después de una larga temporada, las señoritas Esperanza y Chavela Borbón.

Partieron para San José, habiendo dejado muy gratos recuerdos á los entusiastas alajuelenses el Lic. don Ramón Loria, señora é hijas, y las señoritas Matilde y Celia Carranza.

Después de unos días de paseo por la Barra del Colorado regresaron los señores Ramón Fernández, Eloy Rodríguez y Carlos Calvo Fernández. Vienen acompañados del simpático y buen amigo Mariano Rodríguez, quien permanecerá entre nosotros una corta temporada.

Melcochas.—Con motivo del cumpleaños de la simpática señorita Otilia Arroyo, hubo en su casa una animada reunión el miércoles pasado 28 de febrero. Se bailó al compás de una buena música, se comieron unas sabrosas melcochas y á eso de las 10 p. m. se retiró la concurrencia muy agradecida de las atenciones de la familia Arroyo Alfaro.

Volvió al seno de los suyos la gentil señorita Cristina Quesada. Viene demasiado satisfecha de las atenciones que le brindó la culta sociedad de Grecia.

Serenatas.—En la semana última han menudeado las dolientes serenatas. A la clara luz de la luna fueron obsequiadas las señoritas Graciela Cordero, Angela Solera, María Cristina y Chavela Loria y Sara Quesada.

Todas estuvieron bien ejecutadas y asistió numerosa concurrencia á todas ellas.

Un poco indispueto de salud ha estado el querido Lic. don Juan Dávila. Lo sentimos.

Regresaron de Vara Blanca las familias de don Benjamín Montero, don Casiano Porrás, y la guapa señorita Hilda Solera.

Partieron para Puntarenas las señoritas Celia y Julia Jurado.

La orquesta alajuelense compuesta por los señores don Ronulfo Arroyo A., don Gonzalo Sánchez Bonilla, don Onecifero Jiménez, don Octavio Porrás, don J. Raúl Zamora y don Juan Maltés, obsequió á la señorita Marina Herra con una serenata el día de su llegada.

Nos alegramos de tener en nuestra compañía á tan simpática joven.

Cartas rezagadas en la Oficina de Correos de esta ciudad: Antonio Segura (2), Norberto Benavides, Hortensia Esquivel C., Laura Artavia, José Ramón Carballo, Juan Gómez, Ismael Araya, Julio Campos, Arabela R. de Fernández, Rafael Vega, Julia Quesada, Isabel Méndez, Egracia Solano (2), Fermín Sánchez, Auristela González, Enibo Calvo, Manuel A. Soto, Emilio López, Blas Chinchilla, Vidal Villalta, Rosa Arroyo, Pastora Madrigal, Encarnación Naranjo, Carmen de Miranda, Delfina A. de Puente, Rosa B. de Naranjo. Alberto Campos, Daniel Herrera, José Calvo, Teresa Chávez, Margarita Vargas M., Toribio Murillo, Balbina Mejías, Fidelina Alvarado, Petra Montero, Eloisa Venegas, Carmen de Montero, Carolina Sánchez, Rafael Acosta, Ceferino Villegas, José Bolaños S., Margarita Vargas M., Josefina Vargas, Bienvenido Paniagua, Elisa Delgado.

Imprenta del Comercio — San José

Consulte precios con la



Los Ferrocarriles de Costa Rica

Cosas del día

II

Ferrocarril al Pacífico

Contra - réplica

No ha lastimado el señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico nuestra susceptibilidad; y si nos quejamos del servicio de la Empresa, es porque debemos corresponder al clamor de la protesta general de los alajuelenses.

Sí, señores, Alajuela no debe permitir que sobre ella sigan recayendo los enfados y las venganzas de los señores de la altura.

Protestamos, y protestamos con razón. No queremos analizar párrafo por párrafo la carta del señor Cabezas. El tendrá razón para defenderse; pero nosotros también la tenemos para hacerle cargos a una empresa que no satisface en nada las demandas del servicio público.

Oígasenos un momento: Hemos tenido oportunidad de observar personalmente las deficiencias que nos proporciona el ferrocarril del Gobierno. El ramal de Alajuela no produce nada, sólo incendios, y al decir del público, los daños que ellos han causado, no han sido pagados. Sí señores, no produce nada, pero en cambio faltan

carros para la conducción de los pasajeros y la carga que de Alajuela sale.

Mucho agradecemos los finos conceptos de la carta del señor Cabezas, pero no deberá negarnos que nuestros primeros cargos han sido muy justos: nuestro afecto de alajuelenses nos contraría en el sentido de la manera que el señor Administrador haga de la inversión de los fondos; pero si nos llama la atención esa prolongada obra de la tornamesa. Allí hemos aprendido á hacer como que se trabaja. Allí, en la estación de Alajuela, hemos podido observar cómo duran eternidades para hacer unas columnas del nuevo estanque; allí, señores, también se ve el interés y el empeño que gasta el Gobierno por esta desgraciada parte del ferrocarril nacional.

Hemos recibido varias quejas particulares y de comerciantes sobre el servicio de esta empresa, pero aún no queremos externarla. Sólo esperamos para hacerlo, el acopio de algunos datos más que todavía no nos han llegado.

Seguiremos.

Una noticia nos vino á esta tierra, que en verdad, me ha dejado pensativo y medio loco quizá. Es cubana la noticia y de ella no hay que dudar, porque no es como las yucas periodísticas que da la famosa *Información*, la cual llegó á publicar un bonito figurín diciéndonos que era la famosa Tomasevich que en un momento fatal tan justamente matara á quien la llegó á enganar. No; esta noticia es cierta. Nadie la desmentirá. Es la noticia, señores... y no os vayáis á asustar... que un pedagogo cubano ha terminado ya á costa de gran paciencia, dinero y no sé que más una máquina... señores ya me he vuelto á atragantar... de movimiento continuo, esto es: que anda sin parar. (No os figuréis que sea el judío aquel que está caminando desde Cristo sin que pueda descansar. ¡Del que hablo es invento fácil y con visos de verdad!

II

Y ahora me explico que Morera no intente ya traer ninguna turbina para la electricidad; sin duda estará esperando la nueva máquina, y va á darnos una sorpresa como nos la suele dar. Y parece que no es sólo Morera quien las traerá, pues me han dicho que otra piensa obtener don Abraham Perdomo Herrera, y su objeto, según dice el General es: para á tantos reclutas la *ale-nip chilo enseñar*. También piensa que le sirva (¡pero con una no habrá!) para andar á un mismo tiempo... con cien señoritas más.

ONE TWO.

# W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA, C. R.

Instalados ya en su nuevo y amplio local, ofrecen al comercio de la Provincia, Brea "Mayo", Cemento Alsen, Alambre indio carrucha colorada. Hierro techo, 28 y 29 ganges. Ventas exclusivas al comercio. Precios bajos.

## PLANTA ELÉCTRICA MUNICIPAL DE ALAJUELA

Deseosa la Empresa de ensanchar el servicio de fuerza motriz establecido desde hace un año, ha introducido las rebajas siguientes en su

### TARIFA:

Motores de 1/2 de caballo ó menos	3-00 mensuales	Motores de 1 á 4 caballos	9-00 por caballo
" " 1/4 " " " " "	6-00 " " "	" " 5 á 24 " " " " "	7-00 " " "
" " 1/2 " " " " "	6-00 " " "	" " 25 en adelante	5-00 " " "

Corriente alternativa trifásica.—Para más informes, dirigirse al

ADMINISTRADOR.

## BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

DEPÓSITOS Á PLAZO FIJO

Este Banco recibe dinero en depósito y reconoce intereses á los siguientes tipos:

Sobre depósitos á un año	8 % anual	Sobre depósitos á 3 meses	6 % anual
Sobre depósitos á 6 meses	7 " "	Sobre depósitos á 15 días vista	5 " "

San José, 23 de enero de 1912.

THOMAS SCOTT, Administrador.

## BOTICA CENTRAL CABEZAS & SMITH - Alajuela

YA LLEGÓ PARA MATAR HORMIGAS

VENEFORMA

Economica y Segura

## Nueva Casa de Salud del Dr. Mariano Rodríguez

SAJ JOSÉ, COSTA RICA

FRENTE AL PARQUE NACIONAL. — Junto á las Oficinas de la United Fruit

A la orden del público ha quedado abierto este establecimiento. Se reciben enfermos de todos los lugares del país á toda hora. Cuenta el establecimiento con todo lo indispensable para atender debidamente á sus enfermos; con una buena sala de cirugía, de instrumentación completa y modernísima; locales amplios, bien ventilados y desinfectados, y con enfermeros y enfermeras de larga y exquisita práctica.

Pensiones moderadas, al alcance de todos los pacientes.

## SASTRERÍA - CAMISERÍA LA PUERTA DEL SOL

Gran surtido en artículos para caballeros y niños  
ARTÍCULOS DE VIAJE

HERRERO & GIL.—San José.

## RICARDO CASTAING

ALAJUELA, Costa Rica

LA MEJOR SASTRERÍA DE LA PROVINCIA

SURTIDO PERMANENTE DE CASIMIRES

de las mejores fábricas europeas

AGENCIA DE LAS RENOMBRADAS MÁQUINAS

## ★ SINGER ★

DE FAMA MUNDIAL, SILENCIOSAS Y RÁPIDAS  
MAGNIFICAS CONDICIONES PARA EL COMPRADOR

Oficina: 25 varas al Sur del Dr. Berrocal.—Alajuela, C. R.

## FARMACIA NUEVA

de ISAIAS GONZÁLEZ (Farmacéutico)

ANTIGUA CASA COMERCIAL DE CRESPO

Ofrece un exquisito surtido de drogas y medicinas de patente.

Despacho esmerado de recetas. Precios reducidos.

## TRANQUILINO CHACÓN

NOTARIO PUBLICO

OFICINA:— En su casa de habitación.—ALAJUELA

## Pascual Rimola

Vende un taller completo de Zapatería

Para precios y demás condiciones, entenderse con su dueño en Heredia, y en Alajuela en la oficina de LA OPINION.

EN LA

## NUEVA SASTERÍA

— DE —

JUAN PIEDRA C.

Es donde se trabaja el verdadero estilo americano y se atiende con gran esmero al cliente.

Especialidad en chalecos de fantasia

También ofrece sus servicios á las señoras y señoritas de buen gusto en la confección de elegantes sobretodos.

EXACTITUD EN LOS ENCARGOS

Precios Módicos.—Alajuela

## LA INDUSTRIAL

FABRICA DE FIDEOS

— USO NÁPOLES —

Se recomienda la buena cualidad

HEREDIA, Costa Rica

Pascual Rimola.

## William Tabash

Tienda de Géneros y Novedades

— ALAJUELA —

Especialidad en ropa hecha

Perfumería de las más afamadas Casas Europeas.

TIENE SUCUSRAL EN HEREDIA

## Ramón Muñoz M.

Contratista -Constructor

ALAJUELA

Ofrece al público garantía en la seguridad y cumplimiento de sus contratos.

VENTA DE MADERAS

## Güelfo Molinari

ORFEBRERÍA, ARMERÍA y RELOJERÍA

Calle real, 25 varas al Oeste de don José D. Frutos.—Alajuela.

Se hacen trabajos de oro y plata que están á la altura de los europeos. Se componen toda clase de armas y relojes.

## Dr. ISAIAS SABORÍO

CIRUJANO DENTISTA

Graduado en Pennsylvania. — ALAJUELA

La práctica que se tiene y los ayudantes con que se cuenta, hacen que en esta oficina se atiendan con esmero y solicitud á los pacientes.

## BOTICA DEL MERCADO

ALAJUELA, C. R.

Surtido completo de medicinas frescas importadas directamente de los mercados de Estados Unidos y Europa.

Precios sin competencia

## LA GEISHA

— DE —

CIPRIANO ARDÓN -- Alajuela

CASA IMPORTADORA

GOZA DE GRAN FAMA POR SU ACTIVIDAD Y HONRADEZ

## EL TRIUNFO ZAPATERÍA

— ALAJUELA —

de Aristides Patiño

Este acreditado establecimiento ofrece al público en general surtido completo de calzado desde \$ 2-00 hasta \$ 8-00.

¡Visítad y os convenceréis!

## LA JAPONESA

de OREAMUNO HERMANOS

Licores Finos. — Exquisitos Refrescos

Cigarros y abarrotes de las mejores marcas

La popularidad de que goza esta Cantina, se debe á que es atendida con esmero por sus propios dueños; además, cuenta con un magnífico BILLAR donde se deleitan los mejores campeones de Alajuela.

## OTTO KOPPER & Compañía

COMERCIANTE IMPORTADORES

GRECIA (Costa Rica)

Ventas al por mayor y menudeo

A los precios más bajos de San José

## ARISTIDES AGÜERO

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA:

75 varas al Oeste del nuevo Palacio Municipal---Alajuela.

## ENRIQUE URIBE R.

ALAJUELA, Costa Rica.

TIENDA DE NOVEDADES

que se recomienda por la seriedad y buen trato de su propietario

## Caballeriza y bestias de alquiler

— DE —

GUSTAVO SABORÍO

Para los excursionistas al Volcán Poás

ofrezco las mejores bestias.—Alajuela.

JOSÉ DOLORES FRUTOS.—Alajuela

TIENDA ★ CANTINA ★ FERRETERÍA

Es el establecimiento que posee las Mejores Herramientas y ofrece los PRECIOS MAS BAJOS de la Plaza

— VISITADLO Y OS CONVENCERÉIS —

## BOTICA DEL PARQUE

— DE —

SINFORIANO BOGANTES

Surtido Completo de Drogas y Medicinas

Perfumería exquisita. — Precios reducidos.

## LUIS BARQUERO

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA:—75 varas al Oeste del Cuartel.—Alajuela.